



PAROISSE
SAINT JOSEPH
des Basses-Vallées

Paroisse Saint-Joseph des Basses Vallées
02 41 42 62 58 - saintjosephdesbassesvallées@gmail.com
Pour accéder au Site de la paroisse scanner ce QR Code



Dimanche 25 janvier 2026

3ème Semaine du Temps Ordinaire

Unité des chrétiens ...



Ce dimanche 25 janvier s'achève la semaine de prière pour l'unité des chrétiens. C'est une grande cause qui rejoint le désir exprimé par Jésus quelques heures avant sa mort « ***Père, que tous soient un comme nous sommes un*** » (Jn 17).

Les catholiques ont parfois du mal à croire que c'est important, l'unité entre chrétiens : ***Il y a déjà tellement à faire entre nous catholiques, tellement de tensions entre sensibilités différentes parfois au sein de nos paroisses alors si en plus, il faut penser aux protestants et aux orthodoxes !*** comme si nous étions les seuls chrétiens sur la terre ! Nous oublions facilement tous les efforts et les combats de nos aînés qui ont abouti à ce qu'aujourd'hui le dialogue, la prière, la collaboration entre chrétiens sont possibles et fructueux : qu'on pense seulement aux 10 000 jeunes de toutes confessions réunis en fin d'année à Paris par la communauté des moines de Taizé.

Nous nous réjouissons qu'au mois d'avril, un petit groupe de lycéens de nos paroisses guidé par Sœur Claire puisse se joindre aux autres jeunes du diocèse pour découvrir la colline de Taizé. Dans notre Eglise, espérons-le, il est loin le temps du rejet des autres confessions chrétiennes : j'entends encore ce prêtre vendéen me raconter les larmes de sa mère qui avait été durement dénoncée en public par son curé parce qu'elle avait osé aller à la sépulture d'un petit voisin protestant.

Le concile Vatican II a aidé les catholiques à réaliser que les murs de division entre chrétiens ne montent pas jusqu'au ciel, que les chrétiens ont tous besoin de se convertir pour se tourner vers une Vérité plus grande à chercher ensemble en nous mettant à l'écoute de la Parole de Dieu que nous célébrons ce dimanche.

Les galettes que nous partageons durant tous ces jours sont un symbole d'unité qui rassemble les gens d'un même groupe, famille, association dans un moment de joie et de convivialité. Alors on se met à rêver d'une grande galette qui réunirait l'humanité entière. Il n'y a peut-être pas besoin de galette, la Parole de Dieu est un bon pain qui

peut nourrir le cœur et la vie de tous les hommes. Elle nous invite à demander chaque jour le pain de la justice, de la paix et de l'unité.

La prière pour l'unité des chrétiens n'est pas facultative, elle est même urgente à l'heure où des baptisés tuent des baptisés ... les Ukrainiens et les Russes pour ne citer qu'eux, ne sont-ils pas deux peuples fiers de leurs racines chrétiennes ?

L'Evangile de St Jean nous redit que Jésus a étendu les bras sur la croix ***pour rassembler les enfants de Dieu dispersés !*** Pauvre Christ, blessé par nos divisions ! Qui voudra te consoler ?

Votre curé, Vianney BOUYER

Nos rendez-vous

- ♦ **Mercredi 28 janvier 20h30** presbytère de Tiercé rencontre de nos 2 EAP, préparation du pèlerinage paroissial
- ♦ **Lundi 2 février** Présentation de Jésus au Temple, fête de la vie consacrée, messe à 19h à Champigné.

2026 : des dates à retenir ...

- ♦ Le **samedi 7 mars** Pèlerinage de nos deux paroisses à ND de Béhuard
- ♦ Le **Vendredi Saint 3 avril** au matin, les enfants des 7 écoles catholiques de nos deux paroisses se retrouveront à Tiercé pour vivre un temps fort de partage et de prière autour du mystère de la passion. Nous aurons besoin de paroissiens bénévoles.
- ♦ Le **Samedi Saint 4 avril** au cours de la veillée pascale, en l'église de Tiercé, baptême d'un catéchumène adulte.



LITURGIE DE L'ACCUEIL

Chant d'Entrée n° 2 : Que vive mon âme à te louer

Prière Pénitentielle : Messe de la Trinité

LITURGIE de la PAROLE



Lecture du livre du prophète Isaïe (Is 8, 23b – 9, 3)

Dans un premier temps, le Seigneur a couvert de honte le pays de Zabulon et le pays de Nephtali ; mais ensuite, il a couvert de gloire la route de la mer, le pays au-delà du Jourdain, et la Galilée des nations. Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière ; et sur les habitants du pays de l'ombre, une lumière a resplendi. Tu as prodigué la joie, tu as fait grandir l'allégresse : ils se réjouissent devant toi, comme on se réjouit de la moisson, comme on exulte au partage du butin. Car le joug qui pesait sur lui, la barre qui meurtrissait son épaule, le bâton du tyran, tu les as brisés comme au jour de Madiane. – *Parole du Seigneur.*

Psaume : Le Seigneur est ma lumière et mon salut.

Lecture de la première lettre de saint Paul Apôtre aux Corinthiens (1 Co 1, 10-13.17)

Frères, je vous exhorte au nom de notre Seigneur Jésus Christ : ayez tous un même langage ; qu'il n'y ait pas de division entre vous, soyez en parfaite harmonie de pensées et d'opinions. Il m'a été rapporté à votre sujet, mes frères, par les gens de chez Chloé, qu'il y a entre vous des rivalités. Je m'explique. Chacun de vous prend parti en disant : « Moi, j'appartiens à Paul », ou bien : « Moi, j'appartiens à Apollos », ou bien : « Moi, j'appartiens à Pierre », ou bien : « Moi, j'appartiens au Christ ». Le Christ est-il donc divisé ? Est-ce Paul qui a été crucifié pour vous ? Est-ce au nom de Paul que vous avez été baptisés ? Le Christ, en effet, ne m'a pas envoyé pour baptiser, mais pour annoncer l'Évangile, et cela sans avoir recours au langage de la sagesse humaine, ce qui rendrait vaine la croix du Christ. – *Parole du Seigneur.*

Alléluia. Alléluia. Jésus proclamait l'Évangile du Royaume, et guérissait toute maladie dans le peuple. **Alléluia.**

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu (Mt 4, 12-23)

Quand Jésus apprit l'arrestation de Jean le Baptiste, il se retira en Galilée. Il quitta Nazareth et vint habiter à Capharnaüm, ville située au bord de la mer de Galilée, dans les territoires de Zabulon et de Nephtali. C'était pour que soit accomplie la parole prononcée par le prophète Isaïe : Pays de Zabulon et pays de Nephtali, route de la mer et pays au-delà du Jourdain, Galilée des nations ! Le peuple qui habitait dans les ténèbres a vu une grande lumière. Sur ceux qui habitaient dans le pays et l'ombre de la mort, une lumière s'est levée. À partir de ce moment, Jésus commença à proclamer : « Convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout proche. » Comme il marchait le long de la mer de Galilée, il vit deux frères, Simon, appelé Pierre, et son frère André, qui jetaient leurs filets dans la mer ; car c'étaient des pêcheurs. Jésus leur dit : « Venez à ma suite, et je vous ferai pêcheurs d'hommes. » Aussitôt, laissant leurs filets, ils le

suivirent. De là, il avança et il vit deux autres frères, Jacques, fils de Zébédée, et son frère Jean, qui étaient dans la barque avec leur père, en train de réparer leurs filets. Il les appela. Aussitôt, laissant la barque et leur père, ils le suivirent. Jésus parcourait toute la Galilée ; il enseignait dans leurs synagogues, proclamait l'Évangile du Royaume, guérisait toute maladie et toute infirmité dans le peuple. – *Acclamons la Parole de Dieu.*

Prière Universelle : Seigneur rassemble nous dans la Paix de Ton Amour.

LITURGIE de l'EUCHARISTIE

Offertoire n° 2 : Qui regarde vers lui resplendira



Sanctus et Agneau de Dieu : Messe de la Trinité

Communion n °2 : Devenez ce que vous recevez

 **LITURGIE de l'ENVOI n° 2 : Que soit béni le nom de Dieu**

Carnet des Sacrements Célébrés

Ils sont passés vers le Père

Mardi 20 janvier à St Marcel de Tiercé : Louis CADEAU

Mardi 20 janvier à St Martin d'Ecuillé : Georgette TURPAULT

Samedi 24 janvier à St Marcel de Briollay : Jeannine MERCEROLLE

La Messe est célébrée à leur intention

Samedi 24 janvier à 18h30 à St Hilaire d'Etriché : Hubert BARRAIS

Dimanche 25 janvier à 10h30 à St-Marcel de Tiercé : Les frères René et Albert-François TIBERGE/ Guy et Charlotte de CRAECKER

Lundi 26 janvier à 9h à l'oratoire de Tiercé : Défunts de la Paroisse

Mardi 27 janvier à 18h à St Marcel de Briollay : Défunts de la Paroisse

Mercredi 28 janvier à 9h à l'oratoire de Tiercé : Défunts de la

Jeudi 29 janvier à 18h30 à ND de Cheffes : Défunts de la Paroisse

Vendredi 30 janvier à 15h à l'Ehpad Ste Anne : Défunts de la Paroisse

Samedi 31 janvier à 18h30 à St Hilaire d'Etriché : Famille BOSSARD-CHANET

Dimanche 1^{er} février à 10h30 à St-Marcel de Tiercé : Défunts de la Paroisse



Chapelet mercredi 28 janvier à 18h30 à St Marcel de Briollay